

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Komunitas *Niqab Squad* (NS) bekerja sama dengan komunitas lain dalam mensosialisasikan jilbab bercadar, tujuannya agar dapat memaksimalkan strategi komunikasi yang akan dilakukan di lapangan. Kegiatan sosialisasi jilbab bercadar yang dilakukan oleh NS bertujuan agar masyarakat lebih mengenal dan nyaman dengan sunnah cadar serta mencoba meminimalisir asumsi negatif yang beredar di masyarakat.

1. Tahapan awal yang dilakukan oleh *Niqab Squad* (NS) untuk melaksanakan strategi komunikasi dalam mensosialisasikan jilbab bercadar adalah perumusan strategi, dalam hal ini sudah cukup mencakup aspek internal maupun aspek eksternal, yaitu menentukan dan memahami sasaran komunikasi. Cara yang dihadapi adalah mengambil hati masyarakat dengan melakukan pendekatan diri. Selanjutnya, penyusunan pesan. NS menggunakan penyajian pesan yang bersifat menarik perhatian khalayak dan menggunakan tanda-tanda yang disesuaikan dengan kerangka acuan khalayak dan juga menentukan metode yang akan digunakan dengan cara informatif, persuasif dan edukatif. Metode ini dirasa dapat membantu kegiatan sosialisasi jilbab bercadar.
2. Implementasi strategi komunikasi *Niqab Squad* (NS) dalam mensosialisasikan jilbab bercadar tertuang dalam beberapa program-program yaitu berbagi jilbab, peci, kerudung dan cadar, kopi darat muslimah, melakukan kegiatan sosial, menjadi peserta bazar dalam berbagai acara, Tahsin Al-Qur'an pekanan dan membuat aneka *merchandise*. Beberapa program kegiatan berjalan dengan lancar dan mendapat respon yang baik dari. Hal ini dikarenakan dalam program kegiatan tersebut, komunitas NS selalu berusaha berinteraksi dengan masyarakat dan juga

dengan terlaksananya kegiatan tersebut memperlihatkan bahwa cadar tidak menghalangi proses hubungan antar pribadi masyarakat, sehingga dapat meminimalisir asumsi negatif yang melekat pada wanita bercadar. Kegiatan berbagi jilbab, peci, kerudung dan cadar dan kegiatan sosial tidak hanya dilakukan oleh keseluruhan komunitas NS, tetapi dilakukan secara personal oleh *founder* NS ataupun para anggota. Walaupun demikian, tetap memberikan dampak positif terhadap tujuan komunikasi dalam mensosialisasikan jilbab bercadar. Adapun kegiatan yang tidak termasuk dalam program kegiatan sosialisasi cadar tetapi memberikan dampak yang baik bagi internal NS, seperti Tahsin Al-Qur'an dan membuat aneka *merchandise*.

3. Dalam tahap evaluasi strategi komunikasi, ada faktor yang menghambat dalam mensosialisasikan jilbab bercadar. Dari sisi internal NS itu sendiri, evaluasi yang harus diperbaiki yaitu masalah keterbatasan waktu dan SDM yang kurang memadai dalam mengkoordinir program. Kegiatan sosialisasi cadar yang dilakukan oleh NS dapat dibilang cukup baik, dapat dilihat dari beberapa komentar yang menanggapi dengan baik dan antusias ingin mengikuti kegiatan tersebut. Walaupun adanya beberapa masukan dari para likers *Facebook Fanpage Niqab Squad* (NS) ataupun masyarakat yang pernah mengikuti kegiatan sosialisasi jilbab bercadar tersebut.

5.2 Saran

Efektivitas sosialisasi merupakan faktor terpenting dalam mencapai tujuan utama dari visi komunitas *Niqab Squad* (NS). Ada beberapa saran yang ingin diberikan peneliti, terkait hasil penelitian ini kepada Komunitas *Niqab Squad* (NS). Tentunya saran ini bertujuan untuk eksistensi NS agar menjadi lebih baik lagi, diantaranya adalah:

1. Seharusnya NS membentuk Wadah Donasi atau yayasan donasi, karena selama ini *Niqab Squad* banyak mengadakan kegiatan-kegiatan yang bergantung oleh donasi para relawan, jadi sudah tersedia wadah atau yayasan tersendiri untuk para relawan memberikan donasinya dan agar bisa

terstruktur dengan baik.

2. Perlu adanya jaringan yang sangat kuat (donatur) untuk program-program kegiatan, agar proses sosialisasi jilbab bercadar terus berjalan sesuai rencana.
3. Program kegiatan yang telah dilakukan oleh komunitas *Niqab Squad* (NS) seperti *niqab challenge* seharusnya rutin dilaksanakan. Mengingat kegiatan ini sukses dan mendapat respon yang sangat baik dari masyarakat.
4. Untuk peneliti selanjutnya diharapkan untuk melengkapi penelitian mengenai Komunitas *Niqab Squad* (NS) dengan berbagai fenomena yang terjadi di masa yang akan datang

